
CÂMARA DE VEREADORES DE LAJEADO
Estado do Rio Grande do Sul

SESSÃO ORDINÁRIA realizada no dia 16/04/2024
BOLETIM Nº 011/2024

E X P E D I E N T E
****************************************************************

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA - PODER EXECUTIVO Nº 34/2024
AUTORIA: PODER EXECUTIVO - Autoriza a contratação temporária de
excepcional interesse público de 01 (um) Motorista. -

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA - PODER EXECUTIVO Nº 35/2024
AUTORIA: PODER EXECUTIVO - Autoriza a abertura de Crédito
Suplementar. -

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA - PODER EXECUTIVO Nº 36/2024
AUTORIA: PODER EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo a conceder
incentivo à empresa Assessoria e Consultoria Monica Ltda. -

VETO -> PROJETO DE LEI ORDINÁRIA - PODER EXECUTIVO Nº
83/2023 AUTORIA: PODER EXECUTIVO - Encaminha Mensagem de Veto
parcial ao PL 083/2023

Of. nº 018-04/2024 - Assunto: Resposta ao ofício 523/2023 do vereador Jones
Barbosa da Silva e ao ofício 526/2023 do vereador Antônio Marcos Schefer. -
Em resposta ao ofício 523/2023 do vereador Jones Barbosa da Silva, a Secretaria
da Saúde (SESA) encaminha a relação dos Agentes Comunitários de Saúde do
Município: ADRIANA JACOBS AUGSBURGER ESF Campestre -
ALEXANDRA MITTELSTADT ESF São José - ALINE MARIA
HAUSCHILD ESF São José - ANA LUISA SCHWERTNER Está de licença -
ANE LIZE KIST RITTER ESF São Bento - ANGELA MADALENA
WOLFART ESF Conventos 1 - ANGELA MARIA CUNHA PINTO DA
COSTA ESF Montanha 1 - BERENICE CORBELLINI DE MORAES ESF
Jardim do Cedro 1 - BERENICE FABIANE JOMMERTZ ESF Montanha 2 -
BERNADETE LOPES ORTIZ ESF Jardim do Cedro 2 - CLARICE FATIMA
MONTEIRO DO ARTE ESF Novo Tempo - CLARICE FONTANA ESF
Montanha 1 - CLECI ROSANI MORAIS ESF Montanha 2 - CLERIS REGINA
DA SILVA ESF Santo André - DEISE SOARES ESF Conventos 2 - DORALI
TIEZE BERGMANN ESF Santo André - ELAINE MARISTELA DE
ANDRADE ESF Olarias - ELAINE TERESINHA WEBER ESF Santo Antônio
- ELENIR DE FATIMA ERTEL ESF São Bento - ELIANA INES



LOTTERMANN ESF Conventos 2 - FRANCINE TAIS WEISHEIMER
TORMES ESF São Bento - GLORIA CRISTINA SCHLABITZ ESF Santo
André - JANDIRA LUSSANI ESF Santo André - JOSEANE DA SILVA ESF
Santo Antônio - JOSUANA DA SILVA GONCALVES ESF Novo Tempo -
JUCELIA DA ROSA LINCKE ESF Santo Antônio - LEDA CAUDURO ESF
Campestre - LETICIA REGINA DE BAIRROS ESF Santo Antônio - MARA
MARGARETE SARTORI ESF Montanha 1 - MARELISE HACKENHAAR
ESF Jardim do Cedro 2 - MARIA FATIMA DA SILVA ESF Montanha 3 -
MARJORI DILENE FINCKLER HENIG ESF Jardim do Cedro 1 -
MIGUELINA ROSANE HUBER ESF São José - NAIR TERESINHA ALVES
ESF Campestre - NATALIA LUCIANA SOARES DE ANDRADES ESF
Montanha 1 - NEUSA TERESINHA NUNES FLORIANO ESF Olarias 2 -
NIVIA DENISE DE RAMOS ESF São José - RATIA SCHNEIDER ESF
Montanha 1 - ROSANI BATTISTI MAIA ESF Moinhos - ROSELI DOS
SANTOS ESF Olarias 2 - ROSE MARIA KERBER DE FREITAS ESF
Moinhos - ROSENI DE FATIMA COSTA ESF Moinhos - SANDRA TATIANE
DE MATTOS ESF Conservas - SANTINA MARIA BLAU ESF Campestre -
SILVANA JUNG PEREIRA ESF São José - SOELI DA ROSA DE VARGAS
ESF Montanha 3 - SOLANGE INES GUNTZEL ESF Conservas - SOLANGE
SEHN ESF Jardim do Cedro 2 - SUSANA FATIMA PITOL ESF Jardim do
Cedro 1 - VALTER JOSE DE TONI ESF Conventos 1 - VANDA AZZOLINI
ESF Olarias 2 - VANDREA JULIA VANZIN ESF São Bento - VANIA RITTA
VIRTI ESF Moinhos - Já no que se refere ao ofício 526/2023, a SESA reitera
que dados de pacientes são considerados dados sensíveis e só podem ser
fornecidos para o próprio usuário ou seu representante legal, conforme a Lei
Geral de Proteção de Dados Pessoais, Lei no 13.709/2018 e de acordo com
ofício 028-03/2023 encaminhado a esta Câmara de Vereadores. Além disso, a
SESA orienta que o paciente procure a Secretaria para verificar o ocorrido.

Of. nº 168-04/2024 - Assunto: Resposta ao ofício 667/2023 do vereador
Marquinhos Schefer. - Em resposta ao ofício acima referido, a Secretaria da
Saúde informa que a Unidade de Saúde do bairro Conventos não ficou sem
profissional médico para atender a população.

Of. nº 166-04/2024 - Assunto: Resposta ao ofício 823/2023 do vereador Lorival
Ewerling dos Santos Silveira. - Em resposta ao ofício acima referido, a
Secretaria da Saúde (SESA) esclarece que os recursos federais para o pagamento
das Agentes Comunitárias de Saúde são enviados pelo Ministério da Saúde
diretamente ao Município. Todo Agente Comunitário de Saúde, quando
contratado, é vinculado a uma Unidade de Saúde cadastrada no Cadastro
Nacional de Estabelecimentos de Saúde – CNES, sistema utilizado pelo
Ministério da Saúde para gerir cadastros dos profissionais e dos
estabelecimentos de saúde. Com base nas informações constantes no CNES, o



Ministério da Saúde realiza o repasse dos recursos ao Município. A SESA
encaminha, ainda, a lista com o nome dos Agentes Comunitários
de Saúde atuando no município: ADRIANA JACOBS AUGSBURGER -
ALEXANDRA MITTELSTADT - ALINE MARIA HAUSCHILD - ANA
LUISA SCHWERTNER - ANE LIZE KIST RITTER - ANGELA MADALENA
WOLFART - ANGELA MARIA CUNHA PINTO DA COSTA - BERENICE
CORBELLINI DE MORAES - BERENICE FABIANE JOMMERTZ -
BERNADETE LOPES ORTIZ - CLARICE FATIMA MONTEIRO DO ARTE -
CLARICE FONTANA - CLECI ROSANI MORAIS - CLERIS REGINA DA
SILVA - DEISE SOARES - DORALI TIEZE BERGMANN - ELAINE
MARISTELA DE ANDRADE - ELAINE TERESINHA WEBER - ELENIR DE
FATIMA ERTEL - ELIANA INES LOTTERMANN - FRANCINE TAIS
WEISHEIMER TORMES - GLORIA CRISTINA SCHLABITZ - JANDIRA
LUSSANI - JOSEANE DA SILVA - JOSUANA DA SILVA GONCALVES -
JUCELIA DA ROSA LINCKE - LEDA CAUDURO - LETICIA REGINA DE
BAIRROS - MARA MARGARETE SARTORI - MARELISE
HACKENHAAR - MARIA FATIMA DA SILVA - MARJORI DILENE
FINCKLER HENIG - MIGUELINA ROSANE HUBER - NAIR TERESINHA
ALVES - NATALIA LUCIANA SOARES DE ANDRADES - NEUSA
TERESINHA NUNES FLORIANO - NIVIA DENISE DE RAMOS - RATIA
SCHNEIDER - ROSANI BATTISTI MAIA - ROSELI DOS SANTOS - ROSE
MARIA KERBER DE FREITAS - ROSENI DE FATIMA COSTA - SANDRA
TATIANE DE MATTOS - SANTINA MARIA BLAU - SILVANA JUNG
PEREIRA - SOELI DA ROSA DE VARGAS - SOLANGE INES GUNTZEL -
SOLANGE SEHN - SUSANA FATIMA PITOL - VALTER JOSE DE TONI -
VANDA AZZOLINI - VANDREA JULIA VANZIN - VANIA RITTA VIRTI

Of. nº 163-04/2024 - Assunto: Resposta ao ofício 087/2024 do vereador
Marquinhos Schefer. - Em resposta ao ofício 087/2024, a Secretaria Municipal
de Desenvolvimento Social (SMDS) esclarece que todo e qualquer cidadão que
necessite de materiais de construção deverá ser encaminhado à Secretaria, uma
vez que não há falta de materiais. Ainda, a SMDS informa que casos pontuais
deverão tratados pessoalmente ou pelos canais de comunicação disponíveis
abaixo: E-mail: smds@lajeado.rs.gov.br - Contato: 51 3982-1092 / 51
3982-1093

Of. nº 156-04/2024 - Assunto: Resposta ao ofício 076/2024 do vereador Carlos
Eduardo Ranzi. Expediente: 7873/2024. - Em atenção ao ofício acima referido, a
Secretaria de Administração informa que até o dia 11 de março, foram
identificadas 504 solicitações de gozo de licença-prêmio, sendo que destas: 56
solicitações ocorreram antes do servidor completar o quinquênio; 31
solicitações são de servidores que perderam o direito ao gozo em razão do art.
161 da LC 001/2016; 12 solicitações tiveram a formalização de desistência da
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solicitação; 16 solicitações estão tramitando / em análise; 196 Solicitações
foram deferidas; 4 solicitações foram indeferidas, sendo que estes servidores
estão em processo de aposentadoria, cuja licença será revertida em pecúnia junto
às demais verbas rescisórias; 167 solicitações foram indeferidas em razão do
interesse público; 22 solicitações foram indeferidas e indenizadas na ocasião da
rescisão.

Of. nº 192-04/2024 - Assunto: Resposta aos ofícios 170 e 171/2024 do vereador
Jones Barbosa da Silva, aos ofícios 174 e 177/2024 do vereador Carlos Eduardo
Ranzi, ao ofício 178/2024 do vereador Lorival Ewerling dos Santos Silveira e ao
ofício 179/2024 da vereadora Ana Rita. - Em atenção aos ofícios acima
referidos, a Administração Municipal agradece as indicações e informa que as
mesmas foram encaminhadas às Secretarias competentes para conhecimento e
providências cabíveis.

Of. nº 196-04/2024 - Assunto: Resposta ao ofício 970/2023 do vereador Carlos
Eduardo Ranzi. - Em resposta ao ofício acima referido, a Secretaria de Educação
esclarece que as escolas de Educação Infantil contam com um quadro de
profissionais efetivos formado por professores, monitores e recreacionistas e
para complementar, há os estagiários e os Assistentes Educacionais, este último
terceirizado. Embora não exista legislação que determine a formação mínima
dos Assistentes Educacionais, a SED exige como escolaridade mínima para
ocupar o cargo o Curso Normal ou concluído/cursando Graduação em
Pedagogia ou alguma outra Licenciatura. Este requisito foi definido com base
nas atribuições do cargo, já que o Assistente Educacional tem como função ser
um profissional de apoio e não assume a função de professor. Quanto ao
questionamento acerca do significado do termo “mesmo que isso acarrete
monitores/recreacionistas excedentes no turno ou na escola”, a SED menciona
referir-se à Ordem de Serviço 005-03/2023, que determina normas a serem
seguidas pelas Direções das Escolas Municipais de Educação Infantil de
Lajeado, na organização administrativa e na elaboração do quadro de pessoal
para o ano letivo de 2024. A citação acima faz referência ao Artigo 9°, onde o §
3° traz a orientação de que nas turmas onde há crianças incluídas e necessidade
de monitoria, este apoio a mais será exercido por um Assistente Educacional,
conforme atribuições do seu cargo. Por outro lado, importante destacar que a
SED realiza a organização do seu quadro de pessoal, de modo a não faltar ou
sobrar servidores, portanto, a expressão “excedentes” deve ser analisada no
contexto adequado.

Of. nº 195-04/2024 - Assunto: Resposta ao ofício 073/2024 do vereador Heitor
Luiz Hoppe. Expediente: 7873/2024 - Em resposta ao ofício acima referido, a
Administração Municipal informa que as permutas estão em fase de conclusão.
Além disso, cabe informar que o Município já consultou o DETRAN sobre as



normas e exigências para a criação de tal local, e o projeto atualmente está em
fase de elaboração.

Of. nº 194-04/2024 - Assunto: Resposta ao ofício 056/2024 do vereador Carlos
Eduardo Ranzi e ao ofício 067/2024 do vereador Márcio Dal Cin. - Em resposta
ao ofício 056/2024, a Secretaria da Fazenda (SEFA) comunica que ocorreu o
ingresso de R$ 100.000,00 em 04/07/2022 referente a Emenda Parlamentar
Especial 202241210002 de autoria do deputado federal Nereu Crispin, conforme
pode ser consultado no portal da transparência da União1. Referida verba foi
registrada sob a fonte de recurso 1303.03110, destinada a despesas correntes2. O
recurso não foi utilizado e permanece depositado em conta específica do
município. As emendas especiais, conforme EC 105/2019, não possuem
finalidade específica, ou seja, não é possível vincular esse repasse, ainda mais
parte dele, a obrigatoriedade do município firmar convênio ou outro instrumento
para repasse a determinada entidade, sendo este, a princípio, um ato
discricionário da administração municipal. Já no que se refere ao ofício
067/2024, a Procuradoria-geral do município informa que os documentos
solicitados podem ser consultados no Portal da Transparência, por meio do link:
https://grp.lajeado.rs.gov.br/transparencia/portal/#/consultaContrato/detalhesCon
trato/eyJzZXF1ZW5jaWEiOiI0ODYzIiwiZXhlcmNpY2lvIjoiMjAyMiIsIm51b
WVybyI6IjEifQ== ou ainda no Licitacon Cidadão (TCE-RS), por meio do link:
https://portal.tce.rs.gov.br/aplicprod/fp=50500:23:::NO::F50500_CD_ORGAO,
P23_ID_CONTRATO,P23_PAG_RETORNO,P23_PAG_ANTERIOR:51300,85
1596,22,&cs=1-fORz4wK_pGqGiJujt3S3B52vts.

Of. nº 203-04/2024 - Assunto: Resposta ao ofício 1055/2023 do vereador Carlos
Eduardo Ranzi. - Em resposta ao ofício acima referido, a Administração
Municipal esclarece que o tema deste requerimento foi respondido por meio do
ofício no 194-04/2024.

Of. n° 201-04/2024 - Assunto: Resposta ao ofício 486/2023 do vereador Carlos
Eduardo Ranzi e ao ofício 505/2023, da Comissão de Educação, Saúde, Cultura,
Esporte e Meio Ambiente. - Em atenção ao ofício 486/2023, a Secretaria de
Educação informa que já vem disponibilizado a inscrição online, em que os
responsáveis podem optar pela escola (conforme zoneamento com opção de três
escolas) para requisitar uma vaga. Após confirmação da existência da vaga, o
responsável legal deve se dirigir à escola para entrega dos documentos e
efetivação da matrícula. Vale ressaltar que em 2022 e 2023 as famílias já
puderam utilizar o aplicativo para intenção da vaga, contudo o processo está
tramitando de forma gradual para ambientar a comunidade a esta nova forma de
solicitação (uso do aplicativo), tendo em vista a necessidade de incluir a
população que não tem acesso ou familiaridade com a tecnologia. Já em relação
ao ofício 505/2023, complementando as informações do ofício n° 575-03/2023,
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recebido por esta Casa Legislativa em outubro de 2023, a Secretaria de
Educação encaminha-lhe as respostas do Questionário proposto, elaboradas por
uma Comissão formada por Professores da Rede Municipal de ensino.

Of. nº 202-04/2024 - Assunto: Resposta ao ofício 1078/2023 do vereador
Antônio Marcos Silva de Oliveira. - Em atenção ao ofício acima referido,
referente aos valores investidos/aplicados, desde 2019, na Secretaria de
Educação, Secretaria de Obras e Serviços Urbanos e Secretaria da Saúde, a
Secretaria da Fazenda encaminha-lhe as seguintes informações: (em anexo)
Importante destacar que estas informações também podem ser consultadas no
Portal da Transparência a qualquer tempo.

Of. nº 205-04/2024 - Assunto: Resposta ao ofício 054/2024 da vereadora Ana
Rita. - Em resposta ao ofício supracitado, a Secretaria da Educação (SED)
informa que atualmente há 263 alunos incluídos na rede municipal de Ensino
Fundamental, enquanto na Educação Infantil há 109 alunos. É importante
destacar que o Art. 3o, parágrafo único, da Lei no 12.764/2012 refere que “em
casos de comprovada necessidade, a pessoa com transtorno do espectro autista
incluída nas classes comuns de ensino regular, nos termos do inciso IV do art.
2o, terá direito a acompanhante especializado.” Além disso, indica que o serviço
do profissional de apoio como medida a ser adotada pelos sistemas de ensino, no
contexto educacional, deve atender as necessidades individuais da criança,
visando a acessibilidade às comunicações, socialização e atenção aos cuidados
pessoais como higiene, alimentação e locomoção, porém não determina que esse
apoio seja exclusivo. Segundo a Nota técnica N° 24 / 2013, o serviço do
profissional de apoio, como uma medida a ser adotada pelos sistemas de ensino
no contexto educacional deve ser disponibilizado sempre que identificada a
necessidade individual do estudante, visando à acessibilidade às comunicações e
à atenção aos cuidados pessoais de alimentação, higiene e locomoção. Dentre os
aspectos a serem observados na oferta desse serviço educacional, destaca-se que
esse apoio: • Destina-se aos estudantes que não realizam as atividades de
alimentação, higiene, comunicação ou locomoção com autonomia e
independência, possibilitando seu desenvolvimento pessoal e social; •
Justifica-se quando a necessidade específica do estudante não for atendida no
contexto geral dos cuidados disponibilizados aos demais estudantes; • Deve ser
periodicamente avaliado pela escola, juntamente com a família, quanto a sua
efetividade e necessidade de continuidade. Por fim, a Nota técnica SEESP/GAB
no 19/2010 indica que os profissionais de apoio às atividades de locomoção,
higiene, alimentação, prestam auxílio individualizado aos estudantes que não
realizam essas atividades com independência. Esse apoio ocorre conforme as
especificidades apresentadas pelo estudante, relacionadas à sua condição de
funcionalidade e não à condição de deficiência. Com base no exposto, a SED
esclarece que todas as turmas com necessidade de Assistentes Educacionais para



acompanhar alunos público-alvo da Educação Especial já são designadas desde
o início do ano letivo.

Of. nº 204-04/2024 - Assunto: Resposta ao ofício 161/2024 do vereador Carlos
Eduardo Ranzi. - Em atenção ao ofício acima mencionado, no que se refere a
realização das matrículas on-line na rede municipal de ensino, a Secretaria de
Educação informa que os esclarecimentos foram prestados por meio do ofício no
201-04/2024, de 04 de abril de 2024.

Of. nº 206-04/2024 - Assunto: Resposta ao ofício 135/2024 da vereadora Ana
Rita da Silva Azambuja. - Em resposta ao ofício 135/2024, a Secretaria da
Educação informa que as escolas têm autonomia para escolher e adquirir os
sinaleiros escolares que considerarem adequados, não havendo um padrão pré
determinado. Por outro lado, vale salientar que, até o momento, não há nenhum
registro de crianças autistas com sensibilidade aos sinais sonoros utilizados na
rede de ensino.

Of. nº 207-04/2024 - Assunto: Resposta ao ofício 996/2023 do vereador Carlos
Eduardo Ranzi. - Em resposta ao ofício acima referido, a Secretaria de Obras
informa que em análise preliminar não é possível identificar a quais calçadas se
refere o ofício 996/2023. Assim, solicita-se maiores informações para que a
SOSUR e SEPLAN possam fazer a devida análise.
****************************************************************
DAER

Ofício no 027/2024/DAER–STP - Assunto: Oficio 289-03/2023. -
Cumprimentando-o cordialmente, vimos, através deste, prestar informações
referentes a colocação de uma Linha de ônibus que faça o trajeto direto de
Lajeado para São Luiz Gonzaga. Em contato com a empresa Viação Ouro e
Prata, a mesma informou que irá atender na Linha 1767, Porto Alegre – São
Luiz Gonzaga, os seguintes horários: * Partidas de Frequência Horário
Modalidade * Porto Alegre Diário 22h30 SD+LT *São Luiz Gonzaga Diário
22h00 SD+LT - As partidas de Lajeado deverão ocorrer em torno das 23h55. As
chegadas de São Luiz Gonzaga estão previstas para as 04h10. Sendo o que
havia a manifestar, colocamo-nos à disposição para o que mais houver.

SEC - LAJEADO

O Sindicato dos Empregados no Comércio de Lajeado estará realizando no dia
01 de maio de 2024, a 20ª Festa dos Comerciários. Momento em que nos
sentiríamos muito honrados com a presença dos Senhores (a) vereadores. O
evento acontecerá no PARQUE DO IMIGRANTE na Av. Alberto Muller ao
lado da BR 386 em Lajeado, com início às 10:00 horas e seu término às 16h.



Certos de vossa participação, agradecemos.
****************************************************************

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA - CM Nº 22/2024 AUTORIA:
VEREADORA ANA RITA - Altera a Lei nº 9.226, de 04 de setembro de 2013,
que autoriza o Poder Executivo a repassar aluguel social às famílias de baixa
renda em situação de vulnerabilidade social. -

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA - CM Nº 23/2024 AUTORIA:
VEREADORES DEOLÍ GRÄFF, ANA RITA, LORIVAL EWERLING
DOS SANTOS SILVEIRA, SERGIO LUIZ KNIPHOFF, ALEX SCHMITT
e PAULA THOMAS - Dispõe sobre a Declaração de Utilidade Pública
Municipal às entidades assistenciais do município de Lajeado/RS.

***************************************************************

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 205/2024 AUTORIA: VEREADOR
CARLOS EDUARDO RANZI - Solicito envio de ofício ao Poder Executivo,
solicitando mapa indicando as áreas lindeiras à Escola Municipal de Ensino
Fundamental Capitão Felipe Dieter que pertencem ao município de Lajeado. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 206/2024 AUTORIA: VEREADOR
CARLOS EDUARDO RANZI - Solicito o envio de ofício à Secretaria de
Obras, solicitando previsão do recapeamento da Avenida Senador Alberto
Pasqualini, no Bairro Universitário e também das Ruas Washington Luís e Rua
Irmão Emílio Conrado. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 207/2024 AUTORIA: VEREADOR
CARLOS EDUARDO RANZI - Solicito ao Poder Executivo, cópia do
expediente administrativo n° 967/2022. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 208/2024 AUTORIA: VEREADOR
SÉRGIO LUIZ KNIPHOFF - Vereador Sergio Kniphoff, requer o envio de
ofício ao Presidente da Câmara de Vereadores de Lajeado, solicitando que
informe com antecedência o dia, horário e local onde serão realizadas as
pesquisas de satisfação nos postos de saúde de Lajeado. -

INDICAÇÃO Nº 450/2024 AUTORIA: VEREADOR LORIVAL EWERLING
DOS SANTOS SILVEIRA - ao (a) Secretário da Secretaria de Obras e Serviços
Urbanos (SOSUR), solicitamos, que seja feito o recolhimento de lixo verde no
Bairro Moinhos entre a Avenida Sete de Setembro e a Rua Padre Theodoro
Amstad no Bairro Moinhos. Isso se justifica, devido há vários meses em que se
encontra depositado nas ruas.

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 209/2024 AUTORIA: VEREADOR
LORIVAL EWERLING DOS SANTOS SILVEIRA - a Secretaria da Saúde



(SESA), departamento de Vigilância em Saúde Epidemiológica, para que seja
feita uma vistoria em todas as ruas do nosso município, conferindo todos os
veículos que encontram-se estacionados nas ruas do município, e que não estão
sendo utilizados, que estão com os vidros abertos, podendo vir a se desenvolver
um grande criatório de mosquito da dengue. Diante disto, ressaltamos que
inclusive sejam intimados os responsáveis, para que agilizem urgentemente e o
quanto antes o conserto ou retirada desses veículos da via pública. Somos
sabedores que o Aedes aegypti é o mosquito transmissor da dengue e que os
objetivos de conscientizar e alertar sobre a importância das ações preventivas no
combate ao mosquito dependem também de todos nós fazendo cada um a sua
parte e assim chegarmos a resultados positivos.

INDICAÇÃO Nº 451/2024 AUTORIA: VEREADOR LORIVAL EWERLING
DOS SANTOS SILVEIRA - ao (a) Secretário da Secretaria de Obras e Serviços
Urbanos (SOSUR), para que seja feito o conserto de uma cratera na Avenida
Benjamin Constant, localizada na divisa dos bairros Moinhos D'agua com o
Bairro Conventos. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 210/2024 AUTORIA: VEREADOR
JONES BARBOSA DA SILVA - Vossa Excelência envio de ofício à
SECRETARIA DE SAÚDE, REITERANDO requerimento o qual solicita
informações referente ao número de veículos que atendem pacientes da saúde, o
os mesmos são suficientes para essa locomoção diária de pacientes para exames
consultas. Atendimentos de hemodiálise de 8 foram para 22 pacientes, terá
acomodação de transporte para todos, o grande número de aumentos de
pacientes requer demanda de veículos maior? -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 211/2024 AUTORIA: VEREADOR
JONES BARBOSA DA SILVA - Vossa Excelência envio de ofício à
SECRETARIA DE OBRAS, Solicita informações de contrato vigente para
manutenção e pavimentação de PVS e paralelepipedos, muitos são os pedidos
que recebemos no gabinete e a demora em realizar o mesmos. Questionamos
para saber mais informações sobre a prestadora de serviço e as condições de
prestar o serviço a comunidade. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 212/2024 AUTORIA: VEREADOR
JONES BARBOSA DA SILVA - Vossa Excelência envio de ofício ao
SECRETARIA DE OBRAS, reiterando colocação de braço e lâmpada na Rua
Rua Aray Mello Christ 428, loteamento Zeus Bairro Conventos. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 213/2024 AUTORIA: VEREADOR
JONES BARBOSA DA SILVA - Vossa Excelência envio de ofício à
SECRETARIA DE OBRAS, REITERANDO, pedido de recolocação de todos
abrigos de ônibus em conventos Rua Pedro Theobaldo Breidenbach, Bairro



Conventos, os mesmos foram retirados devido a duplicação da via e não foram
colocados deixando os moradores ao tempo enquanto esperam a condução -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 214/2024 AUTORIA: VEREADOR
JONES BARBOSA DA SILVA - Vossa Excelência envio de ofício ao
REQUERIMENTO secretaria de saúde solicita investimento de melhorias na
estrutura da unidade de saúde UPA, completando 10 anos de existência no
Município a mesma nunca teve investimentos na estrutura, tem falta de tampa
nos vasos, utensílios quebrados no banheiro, bebedouro entupido, necessita de
investimentos para melhor acomodar os pacientes. A reestruturação da unidade
se torna importante para os pacientes. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 215/2024 AUTORIA: VEREADOR
JONES BARBOSA DA SILVA - Vossa Excelência envio de ofício à
SECRETARIA DE SAÚDE, solicita informações referente ao piso salarial da
enfermagem, nos chegam informações que o pagamento não é realizado des o
mês de fevereiro, causando um descontentamento na prestação de serviço por
parte destes profissionais tão importante para a classe da saúde salientando que
é um direito destes. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 216/2024 AUTORIA: VEREADOR
JONES BARBOSA DA SILVA - Vossa Excelência envio de ofício à
SECRETARIA DE OBRAS, solicitando cobertura de parada de ônibus. Ponto
de ônibus instalado na Avenida João Goulart abaixo do mercado tradição, foi
colocado uma placa de ponto de ônibus e pintura do meio fio, porém não tem
cobertura. -

INDICAÇÃO Nº 452/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - SECRETARIA DE AGRICULTURA, solicita recolhimento de lixo
verde rua Constantino Fausto Chiareli ao lado da BRF -

INDICAÇÃO Nº 453/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - SECRETARIA DE OBRAS, solicita manutenção patrolamento e
colocação de brita na rua Expedicionário do brasil 622 americano -

INDICAÇÃO Nº 454/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - SECRETARIA DE AGRICULTURA, solicita limpeza e roçada no
entorno da parada de ônibus Rua Diamante esquina com a Rua Henrique Carlos
Becker, Bairro Igrejinha -

INDICAÇÃO Nº 455/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - SECRETARIA DE AGRICULTURA, solicita recolhimento de móveis
para descarte junto a lixeira Rua Jaspe esquina com a Rua Henrique Carlos
Becker Bairro Igrejinha -



INDICAÇÃO Nº 456/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - SECRETARIA DE AGRICULTURA, solicita limpeza roçada e capina
da parada de ônibus no entroncamento das ruas Wilibaldo Eckhardt com a rua
Henrique Carlos Becker, Bairro Igrejinha -

INDICAÇÃO Nº 457/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - A SECRETARIA DE OBRAS solicita patrolamento, colocação de
material na Rua Ulisses Guimaraes, fim da rua, fazer as valas laterais para
escoar água nas laterais da rua, Bairro Olarias. -

INDICAÇÃO Nº 458/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - SECRETARIA DE OBRAS, soliicta recolocação de paralepipedos
Ruya Adolfo Kaufmann 569, casa 04, Bairro centenária, reparo na rede de água
da prefeitura e ficou sem a recolocaçao de paralepipedos buraco aberto na via -

INDICAÇÃO Nº 459/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - SECRETARIA DE AGRICULTURA, solicita limpeza roçada no
entorno da lixeira Rua Eugênio Almiro Schimidt, Bairro Universitário,
moradores reclamam do descaso -

INDICAÇÃO Nº 460/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - SECRETARIA DE OBRAS, solicita recolocaçao de paralepipedos que
foram retirados para conserto de rede de água Avenida Joao Gaspar Richter,
número 300 -

INDICAÇÃO Nº 461/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - SECRETARIA DO MEIO AMBIENTE, solicita dedetização, limpeza
de lixeira devido infestação de ratos Rua Eugenio Schmidt, Bairro
UNIVERSITÁRIO, moradores reclamam que não estão nem fazendo mais o
descarte de lixo devido a infestação de ratos na lixeira -

INDICAÇÃO Nº 462/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - SECRETARIA DE OBRAS, solicita troca de tampa de concreto de
boca de lobo no entroncamento das Ruas Wilibaldo Eckhardt, com Rua Walter
Felipe Dieter. -

INDICAÇÃO Nº 463/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - SECRETARIA DO MEIO AMBIENTE, solicita a limpeza no entorno
da lixeira em frente a casa de festa Brinqmania, Rodovia ERS 130, 2211 Km 73,
Bairro Campestre -

INDICAÇÃO Nº 464/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - SECRETARIA DE OBRAS, solicita a manutenção da Rua Cristiano
Dexheimer em toda sua extensão, nescessita recolocação dos paralepipedos,
muitas valetas e lombadas, a via está intransitável a via tem anos sem
manutenção, Bairro Campestre -



INDICAÇÃO Nº 465/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - SECRETARIA DE OBRAS, solicita manutenção patrolamento Rua
Wilibaldo Eckhardt, manutenção da Rua Walter Felipe Dieter, colocação de
brita na rua -

INDICAÇÃO Nº 466/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - SECRETARIA DO MEIO AMBIENTE, solicita troca de lixeira Rua
Jaspe esquina com a Henrique Carlos Becker bairro Igrejinha -

INDICAÇÃO Nº 467/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - SECRETARIA DE AGRICULTURA, solicita manutenção no campo
de futebol, na praça, capina do mato, manutenção das redes da goleira, o local
fica no fim da rua CONSTANTINO Fausto Chiarelli, Bairro Moinhos, o local é
muito aproveitado pelos moradores e crianças, moradores roçaram a calçada
para poder entrar no campo pois o mato está do tamanho das pessoas -

INDICAÇÃO Nº 468/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - SECRETARIA DE OBRAS, solicita a recolocação de paralepipedos
em curativo feito na Rua Parana com Carlos de Laet no Bairro São Cristóvão,
local foi feito manutenção em rede de água e está afundando solicita a
colocaçao dos paralepipedos -

INDICAÇÃO Nº 469/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - SECRETARIA DE OBRAS, solicita colocação de cordão no
entroncamento das ruas Rio de Janeiro com santa Catarina, Bairro Santo André
-

INDICAÇÃO Nº 470/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - SECRETARIA DE OBRAS, solicita desobstrução dos bueiros Rua
Padre de Nobrega terreno vazio ao lado do 380 -

INDICAÇÃO Nº 471/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - SECRETARIA DE OBRAS, solicta recolocação de paralepipedos na
Rua Avenida Cristiano Dexheimer 431, Bairro Campestre, devido ao peso dos
caminhões que ficam estacionados na rua, criou lombadas na beira da rua os
paralepipedos se encavalaram nescessita manutenção -

INDICAÇÃO Nº 472/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - SECRETARIA DO MEIO AMBIENTE, solicitar troca de lixeira com
fundo quebrado, Rua Fausto Chiareli ao lado da BRF. -

INDICAÇÃO Nº 473/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - SECRETARIA DE OBRAS, solicita a manutenção da iluminação no
túnel de acesso do bairro santo andré e são cristóvão, o mesmo tem a fiação
arrancada e está nas escuras pedestres que ali usam o local se sentem inseguros
devido a escuridão do local -



INDICAÇÃO Nº 474/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - SECRETARIA DE OBRAS, solicita troca de tampa de concreto de
boca de lobo Rua João Norberto Heberle, 190 Bairro são Cristóvão -

INDICAÇÃO Nº 475/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - SECRETARIA DE OBRAS, troca de lâmpada queimada rua Eugenio
Theves 73, Bairro Campestre -

INDICAÇÃO Nº 476/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - SECRETARIA DE OBRAS, solicita troca de lâmpada queimada Rua
Emilio Hass 657, Bairro Jardim do cedro -

INDICAÇÃO Nº 477/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - SECRETARIA DE OBRAS, solicita troca de tampa de concreto de
boca de lobo Rua Zeno Schmatz esquina com a Rua Ivo Ignacio Grin, Bairro
Moinhos d'água -

INDICAÇÃO Nº 478/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - SECRETARIA DE OBRAS, solicita patrolamento e melhorias na Rua
Thereza Irena Schneider nos pontos que não é calçada, as águas da chuva estão
abrindo valetas e levaram todas as pedras, solicita colocação de material, Bairro
Campestre -

INDICAÇÃO Nº 479/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - SECRETARIA DE OBRAS, solicita conserto de calçamento que cedeu
e afundou na esquina das ruas Hermes da fonseca com Fabio Brito de Azambuja
Bairro São Cristóvão -

INDICAÇÃO Nº 480/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - SECRETARIA DE OBRAS, solicita patrolamento, melhorias e
colocação de material Rua Ivo Ignacio Grin Bairro Moinhos de água, na parte
não pavimentada para quem acessa mesma pela rua Zeno Schmatz. A referida
solicitação vem de encontro a reclamação dos moradores que solicitam
melhorias na via devido ao barro e buracos na rua -

INDICAÇÃO Nº 481/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - SECRETARIA DE OBRAS, lâmpada queimada rua farrapos 320
floresta -

INDICAÇÃO Nº 482/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - SECRETARIA DE OBRAS, solicita troca de lâmpada queimada Rua
Arnaldo Sbaraini, 1566, Bairro jardim do cedro fundos da vidraçaria Wickert -

INDICAÇÃO Nº 483/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - SECRETARIA DE AGRICULTURA, solicita capina e roçada de meio
fio na rua Farrapos, toda sua extensão Bairro Floresta -



INDICAÇÃO Nº 484/2024 AUTORIA: VEREADOR HEITOR LUIZ HOPPE -
Solicito envio de ofício à Secretaria de Obras e Serviços Urbanos, para que esta
providencie reforma e melhorias na pavimentação da Rua Albino Korndörfer,
na quadra onde está localizado o campo da Associação de Moradores, no Bairro
Montanha. -

INDICAÇÃO Nº 485/2024 AUTORIA: VEREADOR HEITOR LUIZ HOPPE -
Solicito envio de ofício à Secretaria de Obras e Serviços Urbanos – Setor da
Agricultura, para que esta, providencie o recolhimento de lixo verde, na Rua
Godwin Erdmann Cremer, entre os números 126 e 70, no Bairro Bom Pastor. -

INDICAÇÃO Nº 486/2024 AUTORIA: VEREADOR HEITOR LUIZ HOPPE -
Solicito envio de ofício à Secretaria de Obras e Serviços Urbanos, para que esta,
providencie a troca ou conserto de lâmpada de iluminação pública, na Rua
Godwin Erdmann Cremer, em frente ao nº 163 no Bairro Bom Pastor. -

INDICAÇÃO Nº 487/2024 AUTORIA: VEREADOR HEITOR LUIZ HOPPE -
Solicito envio de ofício à Secretaria de Obras e Serviços Urbanos, para que
esta, providencie a troca ou conserto de lâmpadas de iluminação pública, na Rua
Henrique Lottermann em frente ao nº 300, no Bairro Moinhos d´Água. -

INDICAÇÃO Nº 488/2024 AUTORIA: VEREADOR MARQUINHOS
SCHEFER - SEMA, requerendo com URGÊNCIA a colocação de veneno ratos
nos endereços citados abaixo, solicitação está feita pelos moradores: • Rua
Fernando Schneider no bairro Jardim do Cedro, na parada de ônibus e em um
buraco próximo ao campo de futebol. • Em todos as bocas de lobo na Rua
Prof. Helmuth M. Rother no bairro Jardim do Cedro. • Nas bocas de lobo
localizadas em toda extensão da Rua Arnoldo Uhry no bairro Jardim do Cedro. -

INDICAÇÃO Nº 489/2024 AUTORIA: VEREADOR MARQUINHOS
SCHEFER - SOSUR/SEMA solicitar que seja providenciado a limpeza de toda
a extensão dos canos do arroio do engenho localizado na Rua 7 de Setembro, no
bairro Florestal, pois o mesmo, devido a sujeira que encontra-se acumulada não
está conseguindo fazer o escoamento total da água, causando em dias de chuva
alagamentos nas residências e assim trazendo muitos transtornos aos moradores.
Seguem imagens em anexo. -

INDICAÇÃO Nº 490/2024 AUTORIA: VEREADOR MARQUINHOS
SCHEFER - SOSUR, solicitando que com URGÊNCIA sejam tomadas as
devidas providências quanto ao buraco localizado na Rua Eugênio Nicolau
Arthus no bairro Conventos, pois o mesmo pode gerar acidentes no local.
Seguem imagens em anexo. -

INDICAÇÃO Nº 491/2024 AUTORIA: VEREADOR MARQUINHOS
SCHEFER - SOSUR, solicitando o conserto do suporte de lâmpada localizado



na Rua Nossa Senhora da Conceição, proximidades da residência nº414 no
bairro Conservas. -

INDICAÇÃO Nº 492/2024 AUTORIA: VEREADOR MARQUINHOS
SCHEFER - SOSUR, solicitando o conserto de um buraco localizado na Rua
Otelo Rosa nas proximidades da residência nº519 no bairro Alto do Parque, pois
o mesmo está causando transtornos no local. -

INDICAÇÃO Nº 493/2024 AUTORIA: VEREADOR MARQUINHOS
SCHEFER - SOSUR, solicitando a substituição de lâmpada queimada no poste
localizado na Rua Ametista, proximidades do nº 80 no bairro Igrejinha, e o
conserto da que fica em frente ao nº 65, pois a mesma fica direto ligada. -

INDICAÇÃO Nº 494/2024 AUTORIA: VEREADOR MARQUINHOS
SCHEFER - SOSUR, solicitando com URGÊNCIA o conserto de um buraco
localizado na Rua da Divisa, proximidades da residência nº856 no bairro
Nações, pois é eminente que o mesmo pode causar acidentes graves no local.
Segue imagem em anexo. -

INDICAÇÃO Nº 495/2024 AUTORIA: VEREADOR MARQUINHOS
SCHEFER - SOSUR (AGRICULTURA), solicitando o recolhimento de lixo
verde na Rua Elecir José Cassuli, proximidades da residência nº821 no bairro
Conventos. -

INDICAÇÃO Nº 496/2024 AUTORIA: VEREADOR MARQUINHOS
SCHEFER - SOSUR, solicitando o conserto de buracos localizado na Rua
Olímpio Berté no bairro Jardim do Cedro , pois os mesmos devido a sua
extensão estão causando danos aos veículos que circulam no local. Segue
imagem em anexo. -

INDICAÇÃO Nº 497/2024 AUTORIA: VEREADOR MARQUINHOS
SCHEFER - SOSUR, solicitando que seja feita a retirada de entulhos
provenientes do desabamento de uma casa na última enchente na Rua Dr.
Parobé proximidades da residência nº49 no bairro Centro. Segue imagem em
anexo. -

INDICAÇÃO Nº 498/2024 AUTORIA: VEREADOR MARQUINHOS
SCHEFER - SOSUR, solicitando a substituição de lâmpadas queimadas
localizadas na Rua Emílio Hass, uma em frente a área verde e a outra nas
proximidades da residência nº657 no bairro Jardim do Cedro. -

INDICAÇÃO Nº 499/2024 AUTORIA: VEREADOR MARQUINHOS
SCHEFER - SEMA, requerendo com URGÊNCIA a colocação de veneno para
mosquitos na Rua Ruy Moraes Azambuja no bairro Montanha, solicitação está
feita pelos moradores da mesma. -



INDICAÇÃO Nº 500/2024 AUTORIA: VEREADOR MARQUINHOS
SCHEFER - SOSUR, solicitando que seja passado o compactador na Rua
Paraguai no bairro Nações, pois segundo os moradores o material que foi apenas
colocado no local, já está quase todo espalhado, gerando buracos no local.
Segue imagem em anexo. -

INDICAÇÃO Nº 501/2024 AUTORIA: VEREADOR MARQUINHOS
SCHEFER - SOSUR, solicitando melhorias na Rua Otto Schmitt e na Rua
Silvestre Purper no bairro São Bento, pois as mesmas se encontram em péssimo
estado de conservação. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 217/2024 AUTORIA: VEREADOR
MARQUINHOS SCHEFER - SESA, solicitando que sejam tomadas as devidas
providências quanto as reclamações que chegaram a este gabinete de moradores
do bairro Santo Antônio que foram levados pelo próprio posto de saúde do
bairro a UPA para tomar medicação, e depois simplesmente foram deixados lá,
o que é um absurdo, pois muitos devido a sua situação financeira não tinham
como voltar para casa, então que seja disponibilizado algum transporte quando
esse tipo de situação ocorre ou até mesmo a disponibilização de passagens de
ônibus aos mesmos. -

INDICAÇÃO Nº 502/2024 AUTORIA: VEREADOR WALDIR BLAU -
solicito a Secretaria de Obras, patrolamento da Rua Odmundo Auler e
Leopoldo Auler Bairro Imigrante. -

INDICAÇÃO Nº 503/2024 AUTORIA: VEREADOR HEITOR LUIZ HOPPE -
Solicito envio de ofício à Secretaria de Obras e Serviços Urbanos – Setor da
Agricultura, para que esta, providencie a limpeza e o recolhimento de lixo
verde, no canteiro central na Rua Carlos Kronhardt, , no Bairro Conventos.

INDICAÇÃO Nº 504/2024 AUTORIA: VEREADOR HEITOR LUIZ HOPPE -
Solicito envio de ofício à Secretaria de Obras e Serviços Urbanos, para que esta,
providencie uma revisão e readequação da drenagem no terreno cedido no final
da Rua Ruy Moraes de Azambuja para a construção de casas para os moradores
transferidos das margens da ERS 130, em função do projeto e execução da
duplicação da mesma, no Bairro Montanha.

REQUERIMENTO Nº 218/2024 AUTORIA: VEREADOR HEITOR LUIZ
HOPPE - Solicito envio de ofício para a Secretaria de Obras e Serviços Urbanos
- Departamento de Agricultura, para que esta providencie a roçada e limpeza da
área verde situada na Rua João Norberto Heberle, ao lado da casa nº 195, no
Bairro São Cristóvão.


